



KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI DAN PENDIDIKAN TINGGI
UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA
FAKULTAS ILMU SOSIAL

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

Program Studi : Pendidikan Sejarah
Nama Mata Kuliah : Sejarah Australia dan Oceania Kode : PSE 6210
Jumlah SKS : 2 SKS
Semester : III
Mata Kuliah Prasyarat : -
Dosen Pengampu : Saefur Rochmat, MIR., Ph. D. & Danu Eko Agustinova, M.Pd.

Deskripsi Mata Kuliah : Mata kuliah Sejarah Australia dan Oceania merupakan mata kuliah wajib tempuh bagi mahasiswa jurusan Pendidikan Sejarah, berbobot 2 sks. Mata kuliah ini membahas tentang: Kondisi geografis, ekonomi, dan kependudukan Australia, suku bangsa Aborigin, periode eksplorasi, kolonisasi di Australia, Gold Rush, Commonwealth of Australia, Australia diantara perang dunia, hubungan antara Australia dengan Indonesia, Australia dewasa ini, Selandia Baru, dan Oceania. Kegiatan kuliah meliputi perkuliahan, ceramah, tanya jawab, diskusi, pembuatan makalah, dan presentasi. Mahasiswa bekerja secara aktif dalam kelompok kecil dan membahas berbagai masalah tentang Sejarah Australia dan Oceania.

Capaian Pembelajaran : Setelah mengikuti perkuliahan ini, mahasiswa diharapkan memiliki pengetahuan yang komprehensif mengenai perkembangan dan perubahan yang terjadi di Australia dan mengetahui bagaimana peran yang dilakukan oleh Australia dalam kemerdekaan dan mempertahankan kemerdekaan Indonesia serta mengikuti perkembangan Australia dewasa ini.

Minggu Ke-	Materi Pembelajaran	Bentuk Pembelajaran	Kompetensi	Indikator Penilaian	Teknik Penilaian	Referensi	Bobot Nilai
Minggu Ke-I	<i>Pembahasan Silabus dan Kontrak Belajar Sejarah Australia dan Oceania</i>	- Penjelasan dengan metode ceramah, tanya jawab.	- Dosen dan mahasiswa menyepakati kontrak belajar yang digunakan dalam perkuliahan Sejarah Australia dan Oceania.	- Memahami silabus dan mengerti konsekuensi dari kontrak belajar	Tes dan Non Tes	Margret Goegre Hilman Adil Rupert Lockwood Anthony Reid	
Minggu ke-II	Menganalisis kondisi geografis, ekonomi, dan kependudukan serta kebudayaan Australia	- Penjelasan dengan metode ceramah, tanya jawab dan diskusi	Mendeskripsikan tentang kondisi geografis, ekonomi, kependudukan, serta kebudayaan Australia	<i>Memahami kondisi geografis, ekonomi, kependudukan, dan kebudayaan Australia</i>	Tes dan Non Tes	Ensiklopedi Nasional Indonesia Gordon Greenwood	
Minggu ke-III dan IV	Menganalisis tentang suku bangsa Aborigin sebagai suku bangsa asli Australia	- Penjelasan dengan metode ceramah dan tanya jawab	Belajar dengan menggali, mengolah, dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang kedatangan, taraf peradaban, dan eksistensi suku bangsa Aborigin	Mendeskripsikan tentang kedatangan, tingkat peradaban, dan eksistensi suku bangsa Aborigin	Tes dan Non Tes	J Siboro Ratih Harjon Michael	
Minggu ke V	Menganalisis tentang periode	Penjelasan dengan	Belajar dengan menggali, mengolah,	Mendeskripsikan tentang kedatangan orang-orang	Tes dan	J Siboro	

	eksplorasi (proses penemuan benua Australia)	metode ceramah dan tanya jawab. Diskusi kelompok	dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang proses penemuan benua Australia orang-orang Belanda dan Inggris	Belanda di Australia Kedatangan orang-orang Inggris di Australia	Non Tes	Marjorie Barnard Rex & Thea Rents	
Minggu ke VI	Latar belakang Inggris menjadikan Australia sebagai koloni Kolonisasi di New South Wales, Tasmania, Australia Barat, Australia Selatan, dan Queensland	Penjelasan dengan metode ceramah dan tanya jawab. Diskusi kelompok	Belajar dengan menggali, mengolah, dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang latar belakang Inggris menjadikan Australia sebagai koloni, Kolonisasi di New South Wales, Tasmania, Australia Barat, Australia Selatan, dan Queensland	Menganalisis tentang latar belakang Inggris menjadikan Australia sebagai koloni Mendesripsikan kolonisasi di New South Wales, Tasmania, Australia Barat, Australia Selatan, dan Queensland	Tes dan Non Tes	J Siboro Marjorie Barnard C.M.H Clark	
Minggu ke VII	Menganalisis tentang Gold Rush yang merupakan perubahan besar dalam Sejarah Australia	Penjelasan dengan metode ceramah dan tanya jawab. Diskusi kelompok	Belajar dengan menggali, mengolah, dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang factor-faktor pendukung Gol Rush, Dampak Gold Rush dalam bidang ekonomi, politik, social, dan budaya dalam	<ul style="list-style-type: none"> • Menganalisis tentang factor-faktor pendukung Gold Rush • Menganalisis dampak Gold Rush dalam bidang ekonomi, politik, social, dan budaya dalam kehidupan masyarakat 	Tes dan Non Tes	Marjorie Barnard C.M.H Clark	

			kehidupan masyarakat Australia	Australia			
Minggu ke-VIII	UTS				Tes		
							35%
Minggu ke IX	Menganalisis tentang berdirinya Commonwealth of Australia	Penjelasan dengan metode ceramah dan tanya jawab. Diskusi kelompok	Belajar dengan menggali, mengolah, dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang factor-faktor yang menyebabkan Australia ingin membentuk federasi, proses pembentukan Australia sebagai federasi, terbentuknya Australia sebagai COmmonwealth of Australia	<ul style="list-style-type: none"> • Menganalisis factor-faktor yang menyebabkan Australia ingin membentuk federasi • Menganalisis proses pembentukan Australia sebagai federasi Menganalisis terbentuknya Australia sebagai COmmonwealth of Australia	Tes dan Non Tes	J Siboro Marjorie Barnard Ratih Harjono C.M.H Clark	
Minggu ke X	Menganalisis tentang Australia diantara dua perang dunia	Penjelasan dengan metode ceramah dan tanya jawab. Diskusi kelompok	Belajar dengan menggali, mengolah, dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang keterlibatan Australia dalam perang dunia pertama,	Menganalisis keterlibatan Australia dalam perang dunia pertama Menganalisis keterlibatan Australia dalam perang dunia ke dua	Tes dan Non Tes	C.M.H Clark J Siboro Anthony Reid	

			keterlibatan Australia dalam perang dunia ke dua				
Minggu ke XI-XIII	Menganalisis pasang surut hubungan Australia dengan Indonesia	Penjelasan dengan metode ceramah dan tanya jawab. Diskusi kelompok	Belajar dengan menggali, mengolah, dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang Peran buruh Australia dalam kemerdekaan Indonesia, Konfrontasi Indonesia dengan Malaysia dan pengaruhnya terhadap hubungan Australia-Indonesia, Masalah Irian Barat dan pengaruhnya terhadap hubungan Indonesia-Australia, Masalah timor-timur dan pengaruhnya terhadap hubungan Australia-Indonesia	Menganalisis Peran buruh Australia dalam kemerdekaan Indonesia Menganalisis Konfrontasi Indonesia dengan Malaysia dan pengaruhnya terhadap hubungan Australia – Indonesia Menganalisis Masalah Irian Barat dan pengaruhnya terhadap hubungan Indonesia-Australia Menganalisis Masalah timor-timur dan pengaruhnya terhadap hubungan Australia-Indonesia	Tes dan Non Tes	Mararet George Philip Kitley, Richard Chauvel, David Reeve Ratih Hardjono	
Minggu ke-XIV	Menganalisis Australia dewasa ini	- Penjelasan dengan metode ceramah, tanya jawab dan	Belajar dengan menggali, mengolah, dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang Australia masa	Menganalisis Australia masa pemerintahan Kevin Rudd Menganalisis Australia masa pemerintahan Julia	Tes dan Non Tes	Internet Jurnal Media massa	

		diskusi - Presentasi Kelompok	pemerintahan Kevin Rudd, Australia masa pemerintahan Julia Gillard, Australia masa pemerintahan Tony Abbot	Gillard Menganalisis Australia masa pemerintahan Tony Abbot			
Minggu ke XV	Menganalisis tentang Negara Selandia Baru	- Penjelasan dengan metode ceramah, dan tanya jawab - Presentasi Kelompok	Belajar dengan menggali, mengolah, dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang kedatangan suku bangsa Mauri, tingkat peradaban dan eksistensi suku Mauri di Selandia Baru, eksistensi Selandia Baru dalam perang dunia pertama dan ke dua	Menganalisis kedatangan suku bangsa Mauri, tingkat peradaban dan eksistensi suku Mauri di Selandia Baru Menganalisis eksistensi Selandia Baru dalam perang dunia pertama dan ke dua	Tes dan Non Tes	WG MC Clymon	
Minggu ke-XVI	Menganalisis tentang Negara-negara di Pasific Selatan (Oceania)	Penjelasan dengan metode ceramah dan tanya jawab. Diskusi kelompok	Belajar dengan menggali, mengolah, dan mengkomunikasikan serta sharing informasi tentang Negara-negara di Psific Selatan pada masa dikolonisasi, keterlibatan Negara-	Mengidentifikasi Negara-negara di Pasific Selatan Menganalisis keterlibatan Negara-negara asing pasca dikolonisasi	Tes dan Non Tes	Zulkifli Hamid Alfian Mutholib	

			negara asing pasca dikolonisasi				
UAS							35%

Penilaian hasil belajar mahasiswa dilakukan oleh dosen dengan cara memberi tugas (makalah), ujian, dan tugas yang bobot penilaiannya ditentukan oleh dosen. Mahasiswa dianggap berhasil jika telah mendapat nilai sekurang-kurangnya C. Nilai mahasiswa akan ditentukan berdasarkan kriteria sebagai berikut:

Hal yang dinilai	Bobot
Tugas Makalah Mandiri	20 %
Tugas Makalah Kelompok	10 %
Ujian Tengah Semester	35 %
Ujian Akhir Semester	35 %
Nilai Total	100 %

Nilai Total	Huruf Mutu	Keterangan
≥ 8,0	A	Sangat Baik
7,0 – < 8,0	B	Baik
6,0 – < 7,0	C	Cukup
5,0 – < 6,0	D	Kurang
< 5,0	E	Sangat Kurang

A. Referensi

- Alfian Muthalib. (1985). *Indonesia dan Pasifik Barat Daya: Australia, Selandia Baru dan Papua Nugini*.
- Clark C.M. H. (1987). *A History of Australia IV*. Melbourne: University Press. Jilid 1-6
- C. Hartley GratTan. (1949). *Introducing Australia*.
- Ensiklopedi. (1939). Nasional Indonesia, jilid 2, PT Clpta Abadi.. Jakarta
- Hilman Adil. (1973). *Australia's Relation with Indonesia-Australia*. Jakarta: Koninklijk Institut Noor Tall-Land-an Volkunde.
- (1997). *Beberapa Segi Politik Bertetangga Baik Antara Indonesia dan Australia*.
- Irvine Douglas. (1948). *Opportunity In Australia*. London: Salisbury Square.
- J. Siboro. (1989). *Sejarah Australia*. Jakarta: Departemen Pendidikan dan Kebudayaan.
- Greenwood, Gordon. (1974). *Approaches to Asia-Australia Post War Policies an Attitudes*. Sudney: Mc. Graw Hil.
- George, Margareth, (1981). *Australia and The Indonesia Revolution*. Jakarta: PT. Pantja Simpati.

Lockwood, Rupert. (1983) *Armada Hitam*, Pt. Gunung Agung, Jakarta.
Michael C. Howard. (1982). *Aboriginal Power in Australian Society*. Honolulu: University of Hawaii Press.
Reid Anthony. (1974). *Indonesia National Revolution 1945-1950*. Victoria: Lougman Australia Pty Limited.
Rex & Thea Rients. (1969). *A Pictorial History of Australia*. London: Paul Hamlyn.
Riza Sihbudi. (1989). *Masalah Irian Barat dan Politik Indonesia*. Jakarta: Ilmu dan Budaya.
WG MC. Clymon. (1954). *The Exploration of New Zeland*. London.
Zulkifli Hamid. (1999). *Sistem Politik Australia*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya.
----- (1996). *Sistem Politik Pasifik Selatan*. Jakarta: Pustaka Jaya.

Mengetahui,
Ketua Prodi. Pendidikan Sejarah

Dr. Dyah Kumalasari, M.Pd.
NIP. 197706102003122001

Yogyakarta, 22 Januari 2018
Dosen,

Saefur Rochmat, S.Pd., MIR., Ph.D.
NIP. 196811221994031001

